
令和５年度 高志中学校学校説明会  質疑応答 
 

Ｑ１ 自転車通学は認められているのですか。 

Ａ１ 認められています。ただし，自宅と学校間についてのみで、目安として本校から直線距離

３km 以内、通学時間が片道２０分以内の場合に許可しています。 

 

Ｑ２ 生徒の登下校の方法を教えてください。また、どの地域から通学していますか。 

Ａ２ 約６割の生徒が電車やバスを利用しています。自転車通学の生徒は約２割です。 

   生徒の居住地は、福井市が最も多く、坂井市、鯖江市、敦賀市、越前市、大野市、勝山市な

どからも通学しています。 

 

Ｑ３ 交通機関の遅延や運休の場合、どのように対応していますか。 

Ａ３ 朝のうちに緊急メールで、「始業を遅らせる」「休校する」などの連絡を行います。登校後

にそのような状況となった場合は、下校時間を早める対応をしています。 

 

Ｑ４ タブレットを用いた授業は行われていますか。また、タブレットは購入ですか。 

Ａ４ 授業では、授業担当者の指示によりタブレットを使用しています。 

タブレットは県からの貸与です。１人一台を割り当てています。県立学校なので、高校と

同じ機種を使用しています。 

 

Ｑ５ 学習についていけなくなったとき、フォローしていただけるのでしょうか。塾に通わせる 

必要がありますか。また、ついていけなくなって他の高校を受験する人はいるのでしょうか。 

Ａ５ 学習の状況が気になる生徒に対しては、放課後等の日常的な個別指導に加え、定期考査前

に考査前エンカレッジを行っています。夏休みと冬休みには、それまでの期間の学習内容全

体に関わるエンカレッジ講座を行っています。 

塾に通わせるかどうかは、各ご家庭の判断になります。 

成績不振による他の高校への進学の例はありません。 

 

Ｑ６ 自習室は何時まで開いていますか。分からないことがある場合、先生に質問できますか。 

Ａ６ 自習室は平日 18:35 まで開いていますが、中学生の完全下校時間は 18:00 です。自習室は

中学生も利用可能ですが、主に高校 3 年生が利用しているようです。授業の前、後、放課後

に先生に質問でき、丁寧に教えてもらえます。考査前エンカレッジに並行して、各学年の１

教室を自主学習会場としており、その際にも質問ができます。 

 

Ｑ７ ７時間目はどのくらいの頻度であるのですか。 

Ａ７ １・２年生は火曜と木曜の週２日、３年生は火曜、水曜、木曜の週３日です。 

 

Ｑ８ プール学習はありますか。 

Ａ８ 本校にはプールがありません。実技としてのプール学習は行っていません。 



Ｑ９ 宿題にはどれくらいの時間がかかりますか。 

Ａ９ 平日は英語や数学などの宿題を中心に、平均１時間程度、休日は平均２時間程度の学習時

間です。考査前は課題や自主学習のため、さらに時間をかけて学習します。 

 

Ｑ10 週にどれくらい部活動を行いますか。また、部活動には全員が入部しないといけないので

しょうか。入部せずクラブチームに所属して活動することはできますか。 

Ａ10 原則、平日は火曜以外の４日間、土日は土曜のみ活動しています。 

部活動は全員が入部しなければならないわけではありません。 

入部を希望しない場合やクラブチームでの活動については、入学後に希望を担任に申し出

るようにしてください。 

 

Ｑ11 部活動は中学生だけで行っているのですか。部活動にどのくらい所属していますか。 

Ａ11 部活動は、ほぼ中学生だけで活動しています。部によっては、高校生と一緒に活動するこ

ともあります。令和５年度は、約９２％の生徒が運動部または文化部に所属しています。中

学３年生の最後の大会が終わったあと、希望をとって早めに高校の部活動に参加する制度が

あります。 

 

Ｑ12 8000 字の論文は、全員に提出を求めているのですか。また、どの程度のレベルを求めて 

どのような指導を行っていますか。 

Ａ12 ３年生の「論文基礎」「高志学」の授業の中で 8000 字目処の論文作成に全員が取り組みま

す。テーマ設定理由、背景となる情報、文献調査や取材等で収集した情報をもとにした検証

と考察、参考文献リストなどを、定められた様式でまとめます。 

１学年からの高志学の授業や各種研修の中で、事実確認の調査やその短い発表などから始

めて、少しずつ複雑なテーマや長いレポートに取り組み、論文作成に必要な、調査やインタ

ビュー、データ処理、テーマ設定、レポート、発表などの経験を積み上げていきます。 

３年生では、全体で共通事項の指導を行うほか、生徒１０人前後に教員一人が付いた 

「ゼミ」をつくり、生徒相互の意見交換やゼミ担当教員による個別指導を行って論文を完成

させています。 

 

Ｑ13 授業参観など、保護者が授業を見ることができる機会は年に何回程度ありますか。 

Ａ13 授業の公開は年に２回予定しています。また、例年６月には部活動の見学会と懇談会を 

行っています。 

 

Ｑ14 ３年生でのシンガポール研修について、積み立てなど費用面を教えてください。 

Ａ14 ２年生で行う東京研修も併せて積み立てをしていただいています。特に海外での研修は、

様々な面で価格が高騰しており、現在の中学３年生では、１か月あたり１万円から２万円程

度を積み立てしていただいています。 

 

 



Ｑ15 入学者選抜では、なぜ集団面接から個人面接に変わったのですか。面接の内容についても 

教えてください。 

Ａ15 本来、面接とは個人面接が基本だと思います。受験生一人ひとりをよく見たいということ

から個人面接への変更が行われたと推測しています。面接の内容については現在お答えでき

ることはありません。 

 

Ｑ16 学校案内に掲載されている大学合格者数は、現役生だけの数ですか。また、内部進学生だ

けの大学合格者数を教えてください。 

Ａ16 掲載されているのは現役生と過年度卒業生を合わせた人数です。また、高志高校では内部

進学生（内進生）と高校から入学した生徒（高入生）を分けた大学合格者数は発表しており

ません。 

 

Ｑ17 高校に入学してからのクラス編成について教えてください。 

Ａ17 高校１年生から、高志中学校より進学する内進生と高校から入学する高入生の混合クラス

を編成しています。現高校１年生は、１クラスが 35 または 36 名です。中学校で高校の学習

内容を先行学習する数学と理科については、内進生と高入生では進度が異なることになるた

め、授業は別の講座になります。 

 

Ｑ18 中学生が独自に運営する学校行事はありますか。 

Ａ18 学校祭は高校と合同で行いますが、中学生が企画、運営する舞台発表（ミュージカルなど）、

教室展示やマスコット制作などがあります。また、各学年の球技大会や学年間の交流を深め

る中学校交流祭など中学生だけで運営する行事も複数あります。 

 

Ｑ19 中学校になくて高校にある部活がしたい場合にどうしていますか。 

Ａ19 これまでの例では 2 つのパターンがあり、中学校では異なる部活動を行い、高校で希望す

る部活動に入部した生徒、もう一つはクラブチームに所属して希望する活動を行う生徒がい

ました。 


